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Ordre du iour I

1. Approbation du projet de procis-verbal de la s€ance du mardi 14 f6vrier 20.23.

2. Approbation du projet de proc'As-verbal de la s6ance du mardi 4 avril 2023.

3. Discussion et approbation de l'ordre du jour,

4, Communications du bureau.

5, Rapports des commissions.

a) Rapport de la commission << Finances >>. S6ances du 28 f6vrier 2023 et 24 avril 2023 (succinct).
(D6lib6rations Nos 082 et 083).

b) Rapport de la commission << Sociale >. S6ance du 3 avril 2023.
c) Rapport de la commission << Urbanisme >. S6ance du 31 janvier 2A23.
d) Rapport de la commission << Assainissement >>. S6ance du 25 avril 2023 (succinct).

(D6lib6ration No 084.)

6. Projets de ddlib6rations.

. Ddlib6ration No 2O2O-2O25 D - O82 - Proposition du Maire relative ir l'approbation des
comptes annuels 2022 dans leur intdgralitd et des crddits budg6taires suppl6mentaires 2022.

. Ddlib6ration No 2O2O-2O25 D - O83 - Proposition du Maire relative i l'approbation du
bouclement de cr6dits d'investissement et aux moyens de les couvrir - 2OZZ.

. Ddlib6ration No 2O2O-2O25 D - O84 - Proposition du Maire relative a l'ouvefture d'un cr6dit
de construction pour la rdfection de collecteur au chemin du Nant-d'Aisy,

7. Projets de motions.

. Motion 2O2O - 2025 M - 006 - << Pour une vdg6talisation accrue sur la commune >>.

8. Projets de r€solutions,

. R6solution 2O2O-2O25 R - OO9 - R6solution du Conseil municipal relative au projet de
construction, sis sur la route de Chevrens 100, Parcelle No 6329/RF, propri6t6 de la Fondation
de la Commune d'Anidres pour le logement.

9. Election des membres du bureau du Conseil municipal - Ann6e 2023-2024.

10. Propositions du Maire et des Adjoints.

11. Gommunications du Maire et des Adjoints.

12. Questions 6crites ou orales.

13. Huis clos. Approbation du procCs-verbal de la commission << Toutes commissions
r6unies >> du 28 mars 2O23.
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M. Guy MUSY ouvre la s6ance a 19h00 et salue lAssembl6e.

M. le Pr6sident excuse Mme Anita PORDES.

M. le Pr6sident propose de passer au point 1 de l'ordre du jour, soit l'approbation du procds-verbal
de la s6ance du mardi 14 f6vrier 2023.

Point 1 - du I de la s6ance du mardi 14 f6vrier 2023.

A la suite d'une demande d'6coute de l'enregistrement lors de la pr6c6dente s6ance, M. le Pr6sident
explique qu'une modification a 6t6 apport6 au projet de procds-verbal. Il est donc n6cessaire de
r6approuver ledit procds-verbal.

La phrase suivante a 6t6 ajout6e en page 11, A savoir: << Mme THIBAULT-BULLIARD rel6ve que les
statuts de la Fondation ne sont donc pas respect6s quant d la transmission desdits procds-verbaux.
Mme l?djointe r6it6re avoir repris le m6me fonctionnement qui 6tait en vigueur avant et confirme
que les statuts ne sont pas respect6s. >>

En tenant compte de la remarque pr6cit6e, le procis-verbal de la s6ance du mardi
14 f6vrier 2O23 est adopt6 i I'unanimit6 avec remerciements i son auteure.

M. le Pr6sident propose de passer au point 2 de l'ordre du jour, soit l'approbation du proc,bs-verbal
de la s6ance du mardi 4 avril2023.

Point 2 - bation du procis-verbal de la s6ance du mardi 4 avril2023

Sur une remarque de M. lean-Luc RICHARDET, une l6gdre correction est apport6e au paragraphe 2

de la page 14.

Une seconde correction est apport6e au paragraphe 2 de la page 8 sur une remarque de Mme Denyse
BARBEZAT-FORNI,

En tenant compte des remarques pr6cit6es, le procds-verbal de la s6ance du mardi
4 avril 2O23 est adopt6 i l'unanimit6 avec remerciements d son auteure.

M. le Pr6sident propose de passer au point 3 de l'ordre du jour, soit la discussion et I'approbation de
l'ordre du jour,

Point 3 - Discussion et approbation de l'ordre du our.

Le Conseil municipal adopte I'ordre du jour (unanimit6).

M. le Pr6sident propose de passer au point 4 de l'ordre du jour, soit les communications du bureau

Point 4 - Communications du bureau.

M. le Pr6sident donne lecture des communications du bureau :

Le catendrier des s4ances du 2eme semestre 2023 sera mis sur CMNet mercredi 10 mai 2023.

Soir1e d ta Revue avec les conjoint-e-s, la date proposde est le jeudi 9 novembre 2023. Merci
de confirmer votre pr6sence it Mme Alexandra PLANCHON.

a

a

a

a

Rappel des Atections des Pr6sident-e-s ef Vice-pr6sident-e-s des commissions. Les
commissions assainissement, urbanisme et sociale les ont ddid 6lu-e-s.

Invitation des Verts Arve-et-Lac a un ap6ro-rencontre sur la page d'Hermance le jeudi
25 mai 20n e 20h00. Le thdme de la soirde sera le lac et ses affluents'
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a Droit dbpposition du Conseil municipal, courrier de IACG du 24 avrit 2023. Ddcision de
l'Assembl6e gdndrale de IACG du 15 f6vrier 2023.
- Octroi, par le Fonds intercommunal, d'une subvention d'investissement de 4 mittions de

francs destinde d la rdnovation des machineries du Grand-Th66tre.

M. le Pr6sident propose de passer au point 5 de l'ordre du jour, soit les rapports des commissions

Point 5 - Ra des commissions.

M. le Pr6sident passe la parole d M. Eric WEHRLI, pour les rapports de la commission Finances
S6ances du 28 f6vrier 2023 et24 avril2023 (succinct).

a) Rapports de la commission Finances. S6ances du 28 f6vrier 2023 et24 avril2023 (succinct)

Pas de questions des membres du Conseil municipal.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident remercie M. Eric WEHRLI pour ses rapports.

D napports en annexe du pr6sent procEs-verbal.

M. le Pr6sident passe la parole A Mme Caroline DOMBRE, pour le rapport de la commission Sociale.
S6ance du 3 avril 2023.

b) Rapport de la commission Sociale. S6ance du 3 avril 2023.

Pas de questions des membres du Conseil municipal.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident remercie Mme Caroline DOMBRE pour son rapport.

D Rapport en annexe du pr6sent procis-verbal.

M. le Pr6sident passe la parole i M. Yves GUBELMANN, pour le rapport de la commission Urbanisme.
S6ance du 31 janvier 2023.

c) Rapport de la commission Urbanisme. S6ance du 3l janvier 2023.

Pas de questions des membres du Conseil municipal.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident remercie M. Yves GUBELMANN pour son rapport.

D Rapport en annexe du pr6sent procds-verbal.

M. le Pr6sident passe la parole ir Mme Caroline DOMBRE, pour le rapport de la commission
Assainissement. S6ance du 25 avril 2023 (succinct).

d) Rapport de la commission Assainissement. S6ance du 25 avril 2023 (succinct).

Pas de questions des membres du Conseil municipal.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident remercie Mme Caroline DOMBRE pour son rapport.

D napport en annexe du pr6sent procEs-verbal.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passerau point 6 de l'ordre du jour, soit
les projets de d6lib6rations.
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Point 6 - de d6lib6rations.

M. le Pr6sident propose de passer au vote pour l'entr6e en matiEre de la d6lib6ration No 2020-2025
D - 082.

I'unanimit6 des voix (15 oui), le Conseil municipal vote favorablement l'entr6e en
matiire pour le traitement de la d6lib6ration No 2O2O-2O25 D - O82 - Proposition du Maire
relative i l'approbation des comptes annuels 2O22 dans leur int6gralit6 et des crEdits

6taires s mentaires 2022.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident donne lecture du dispositif de la d6lib6ration et
propose de passer au vote.

D6lib6ration No 2O2O-2O25 D - O82 - Proposition du Maire relative dr l'approbation des
comptes annuels 2O22 dans leur int6gralit6 et des cr6dits budg6taires supplEmentaires
2022.

Vu que conformdment A I'art. 30 alin6a 1 lettres d et f LAC, le Conseil municipal d6libdre sur les
comptes annuels de la commune dans leur int6gralit6 ainsi que sur les cr6dits budg6taires
suppl6mentaires et les moyens de les couvrir ;

Vu que I'art. 19 RAC pr6cise que les comptes annuels se composent du bilan, du compte de r6sultats,
du compte des investissements, du tableau des flux de tr6sorerie, et de l'annexe (dont le contenu
est list6 i l'art. 28 RAC) ;

Vu que I'organe de r6vision recommande l'approbation des comptes 2022dans son rapport qui a 6te
transmis au Conseil municipal ;

Vu le rapport de la commission des finances du 24 avril 2023 qui 6mis un pr6avis favorable, d

l'unanimit6, sur le bilan, sur le compte de r6sultats et le compte d'investissement de l'Exercice
2022;

Vu les articles 30, al. 1, lettres d et f, et 107 de la loi sur l'administration des communes du 13 avril
1984, ainsi que I'article 20 du rdglement d'application de la loi sur I'administration des communes
du 26 avril 2Ol7 ;

sur proposition du Maire,

le Conseil municipal
d6cide

par 15 oui (unanimit6)

1, D'approuver les comptes annuels de la commune pour l'Exercice 2022 dans leur int6gralit6,
annex6s A la pr6sente d6liberation.

2. D'approuver le compte de r6sultats 2022pour un montant de 50 543 3I9.26 F aux charges
et de 27 737 794.50 F aux revenus, l'exc6dent de charges s'6levant i 23 405 524.76 F.

Cet exc6dent de charges total se d6compose de la manidre suivante : r6sultat opdrationnel
de -18 2OI027.BI F et r6sultat extraordinaire de -5 204 496.95 F.

3, D'approuver le compte des investissements 2O22 pour un montant de 11 736 523.79 F aux
d6penses et de t52 435.00 F aux recettes, les investissements nets s'6levant e

11 584 088.79 F.

4. D'approuver le bilan au 31 d6cembre 2O22, totalisant A l'actif et au passif un montant de
249 039 085.38 F.

5. D'accepter les cr6dits budg6taires suppl6mentaires 2O22 pour un montant total de
27 OI7 515.12 F dont le d6tail figure A I'annexe 17 des comptes annuels joints A la pr6sente
d6liberation.

6. Ces cr6dits budg6taires suppl6mentaires sont couverts par le capital propre
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7. La r6serve conjoncturelle a et6 utilis6e i hauteur de 8 000 000.00 F

M. le Maire annonce que les comptes 2022 de la commune dAnibres bouclent sur une perte
importante de plus de 23 millions de francs.

Ce r6sultat est li6 ir des 6v6nements ind6pendants de la volont6 de l'Ex6cutif, d savoir :

La r66valuation du patrimoine financier de la commune, qui intervient tous les cinq ans, s'est
sold6e par une moins-value nette de plus de 2,5 millions de francs. En cause, le manque
d'entretien du parc immobilier durant les derni+bres 169islatures. La Commune a d6cid6 de
lancer de vastes travaux de 16novation, en cours et d venir, qui revaloriseront le patrimoine
communal.
Mais c'est essentiellement la plong6e des Bourses qui affecte lourdement les comptes avec
une baisse de 15.36 o/o, En ligne avec le benchmark, it 702,57 millions de francs. En matidre
d'investissements financiers, la Commune doit conseruer une vision A long terme et la forte
diversification des placements t6moigne de la strat6gie prudente. A titre de rappel, depuis
les premiers investissements boursiers au milieu de la prr5c6dente d6cennie, le solde reste
positif (+L.23o/o par ann6e depuis janvier 2016).

M. le Maire rappelle 6galement que ces deux facteurs sont des 6critures comptables.

M. le Maire pr6cise, qu'au niveau du fonctionnement, les r6sultats sont clairement positifs et
t6moignent d'une gestion rigoureuse, comme l'atteste le r6sultat d'exploitation i prds de 1,8 million
de francs. Au niveau des revenus fiscaux, la Commune reldve une situation meilleure que pr6vue au
budget avec + 3'069'862 de francs de recettes.

Les investissements nets s'6ldvent d environ 11 millions et demi
ddpenses li6es d l'am6lioration du patrimoine administratif.

Il s'agit essentiellement de

Les chantiers sur Anidres continueront d'6tre sources d'impoftants investissements ces prochaines
ann6es et en cons6quence de charges d'amortissement. C'est la raison pour laquelle, l'Ex6cutif a
d6cid6, malg16 le r6sultat n6gatif des comptes 2022, de proc6der i des amortissements
compl6mentaires pour un total de 5'204'496 francs.

Mme Corinne ALHANKO-BAUER souhaite dire quelques mots A toutes les personnes travaillant dans
la commune, et tout particulidrement au personnel de I'administration, pour leur engagement et le
travail fourni ces derniers temps dans des situations complexes et difficiles.

La commune a v6cu, et vit encore, une p6riode hors norme, qui a engendr6 un surplus de travail. Il
y a eu les d6m6nagements de la Mairie, suivi de la r6organisation dans des nouveaux locaux
d6sormais bas6s sur trois 6tages.

Il y a plusieurs projets d'envergure, l6gu6s par les pr6c6dentes l6gislatures, qu'il faut mener A bien.
Des retards, des majorations de co0t d0 aux bouleversements g6opolitiques, que notre pays subit
comme les autres. Les pertes d'6critures financidres que nous avons essuy6es corollaires de
l'instabilit6 mondiale g6n6rale.

D'anciens colldgues partent A la retraite, certains ont 6t6 malades, d'autres arrivent et doivent faire
leurs armes. Il faut s'encourager, se serrer les coudes pour traverser cette cascade d'6v6nements
p6nibles afin de pouvoir, grSce d une solidarit6 constructive, 6merger peu A peu et aborder une
situation plus stable et paisible. Il faut y croire.

Il y a tant d'excellents 6l6ments travaillant c6te A c6te dans notre mairie ir laquelle je souhaite le
meilleur des avenirs.

M, le Pr6sident propose de passer au vote pour l'entr6e en matidre de la d6lib6ration No 2020-2025
D - 083.

l'unanimit€ des voix (15 oui), le Conseil municipal vote favorablement I'entr6e en
matidre pour le traitement de la d6libGration No 2020-2025 D - O83 - Proposition du Maire
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relative i l'approbation du bouclement de cr6dits d'investissement et aux moyens de les
couvrir - 2022,

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident donne lecture du dispositif de la d6lib6ration et
propose de passer au vote.

D6lib6ration No 2O2O-2O25 D - O83 - Proposition du Maire relative d I'approbation du
bouclement de cr6dits d'investissement et aux moyens de les couvrir '2022.

Vu la d6lib6ration No 013 du 26 janvier 2016 ouvrant un cr6dit de 35 000.00 F pour l'6tude relative
ir la gestion des d6chets priv6s et d'entreprises sur le territoire de la commune d'Ani6res, approuv6
le 14 mars 2016 par le secteurfinances communales du Service de surveillance des communes pour
35 000,00 F et la d6lib6ration No 111 du 18 juin 2019 ouvrant un cr6dit de 350 000,00 F pour la
r6novation et le d6placement de deux d6chetteries, approuv6 le 13 septembre 2019 par le
D6partement de la coh6sion sociale, pour 350 000.00 F ;

Vu le d6compte final s'6levant i 406 837.06 F ;

Vu le rapport de la commission des Finances du mardi 24 avril2023,lors de laquelle il a 6t6 rendu
un pr6avis favorable, A l'unanimit6, pour le bouclement de ce cr6dit d'investissement et aux moyens
de le couvrir ;

Vu les articles 30, al. 1, lettre e, de la loi sur l'administration des communes du 13 avril 1984 (B 6
0s) ;

Sur proposition du Maire,

le Conseil municipal
d6cide

par 15 oui (unanimit6)

1. D'ouvrir un cr6dit d'engagement compl6mentaire de 2t 837.06 F pour couvrir ce

d6passement.

2. D'amortir cette d6pense selon les modalit6s fix6es dans le cr6dit initial, soit au moyen des
annuit6s qui figureront dans le budget de fonctionnement sous le no 73O1.O2.33003.00
jusqu'en 2032.

M. le Maire remercie Mme Marie CHAVAZ pour son travail de pr6paration

****x*x**x

M. le Pr6sident propose de passer au vote pour l'entr6e en matidre de la d6lib6ration No 2020-2025
D - 084.

I'unanimit6 des voix (15 oui), le Conseil municipal vote favorablement l'entr6e en
matiire pour le traitement de la d6lib6ration No 2O2O-2O25 D - 084 - Proposition du Maire
relative i l'ouverture d'un crEdit de construction pour la r6fection de collecteur au chemin
du Nant-d'Ai

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident donne lecture du dispositif de la d6lib6ration et
propose de passer au vote.

D6lib6ration No 2O2O-2O25 D - O84 - Proposition du Maire relative i l'ouverture d'un cr6dit
de construction pour la r6fection de collecteur au chemin du Nant-d'Aisy.

Vu I'expos6 des motifs ;
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Vu le plan g6n6ral d'6vacuation des eaux (PGEE) de la commune d'Anidres et sa r6cente mise i
jour ;

Vu la fiche PGEE E.2.1.1 de I'Office cantonal de l'eau << Reconstruction collecteurs EU, chambre 634EU
d DO An13 - chemin du Nant-d'Aisy >> actualis6e en 2O2I;

Vu la synthdse des defectuosit6s relev6es par l'exploitant (SIG) sur le r6seau d'assainissement de la
Commune ;

Vu le mandat confi6 au bureiru d'irrg6ttieur civil MDB Ing6nieurs civils associd S.A., par le Maire, pour
l'6tude de ce projet d'assainissement au chemin du Nant-d'Aisy ;

Vu l'autorisation de construire DD/324t4Il1 accord6e par l'Office des autorisations de construire le
24 f5vrier 2023 ;

Vu le rapport de la commission << Assainissement, routes, s6curit6, d6veloppement durable > du 25
avril2023 ;

Conform6ment ir l'article 30, alin6a 1, lettres e et m de la loi sur l'administration des communes du
13 avril 1983 et aux articles 89 et suivants et 95 et suivants de la loi sur les eaux (LEaux-GE L 2
0s),

Sur proposition du Maire,

le Conseil municipal
d6cide

par 15 oui (unanimit6)

1. D'ouvrir d M. le Maire un cr6dit de TTC 90'000 F, dont d d6duire la TVA r6cup6rable au titre
le d'imp6t pr6alable de 6'757.64 F, destin6 aux travaux de construction d'un collecteur au
chemin du Nant-dAisy.

2. De comptabiliser cette d6pense dans le compte des investissements, puis de la porter A I'actif
du bilan dans le patrimoine administratif.

3. D'amortir cette d6pense de TTC 90'000 F au moyen de 40 annuit6s, sous la rubrique no
7206.33003, dds la premidre ann6e d'utilisation du bien estim6e d2023.

4. De prendre acte que ce cr6dit sera financ6, tout ou partie, au moyen des loyers vers6s par
le fonds intercommunal d'assainissement conform6ment i la loi sur les eaux, qui seront
comptabilis6s annuellement dans le compte de r6sultats sous la rubrique no 7206.4612.

5. D'autoriser M. le Maire d emprunter jusqu'd concurrence du cr6dit brut mentionn6 au point
no 1.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 7 de l'ordre du jour, soit
les projets de motions,

Point 7 - P s de motion s

Mme la Pr6sidente propose de passer au vote pour l'entr6e en matidre de la motion No 2020-2025
M - 006.

A I'unanimit6 des voix (15 oui), le Conseil municipal vote favorablement l'entr6e en
mati€re pour le traitement de la motion no2O2O-2O25 M - 006 - << Pour une v6g6talisation
accrue sur la commune. >>
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Mme Caroline DOMBRE informe que le groupe Ensemble pour Anidres soumet au Conseil municipal
une motion pour une v6g6talisation accrue de son territoire. Face d l'urgence climatique, aux
canicules et au d6clin de la biodiversit6, il est temps de mettre en place des actions concrdtes. Ceftes,
la commune euvre d6ji dans ce sens, mais elle peut en faire davantage,

L'objectif de cette motion est d'apporter un v6ritable effet loupe sur ce thdme et de donner une
impulsion pour que Anidres avance gr6ce i une s6rie de mesures, telle que la mise en place de
subvention et de conseil pour ses habitant-e-s.

Les travaux auxquels la commune procdde doivent 6galement syst6matiquement 6tre examinds sous
cette perspective. La synergie de tous les acteurs pr6sents sur la commune est n6cessaire pour que
les effets soient perceptibles et durables, notamment pour renouveler le patrimoine arbor6 en bord
de route sur des parcelles priv6es.

Citons ici le bel exemple de Meinier, oi un vaste projet d'arborisation est en cours, incluant la
participation des agriculteurs et des propri6taires fonciers, et oir l'objectif annonc6 est la plantation
de 150 arbres. 60 arbres et 400 mdtres de haies vives ont d6ja 6t6 plant6s. Ces mesures auront, in
fine, un impact sur la qualit6 de vie dans notre village.

Anidres fait face A des mutations urbanistiques importantes. Accompagnons ces changements en
pr6servant le patrimoine rural et vdg6tal de notre commune pour qu'il y fasse toujours bon vivre
dans le futur.

M. Eric WEHRLI annonce que le groupe le Centre est favorable A l'arborisation accrue de la commune,
notamment par l'accroissement d'arbres, en particulier le long des sentiers, des chemins et des
routes communales, mais aussi de haies. Il 6met une r6serve par rapport d d'6ventuelles subventions
accord6es A des personnes priv6s, ainsi qu'A quelques autres mesures qui leur apparaissent
excessives, telles que la proposition d'un personnel ag166 ou la cr6ation d'un site internet. Ces
mesures paraissent aller dans le sens d'un accroissement des t6ches pour l'administration
communale, un accroissement des co0ts pour la commune A un moment oi il s'agirait plutdt d'Ctre
6conome.

M. WEHRLI rappelle que la commune a d6jd entrepris un certain nombre de travaux, notamment au
cimetidre, oi une haie a 6t6 plant6e, et qui pourrait 6tre inspirant pour les habitant-e-s de la

commune.

M. lean-Luc RICHARDET souhaite rappeler que la l6gislation cantonale accorde des fonds par le fond
de compensation pour les arbres A des priv6s via les communes. Dans le cadre de cette motion, la
proposition est de faire ce que d'autres communes font d6jd, notamment la commune de Lancy, et
d'adjoindre un compl6ment par un fond communal. M. RICHARDET informe, si la mention est
accept6e, avoir l'accord des autorit6s de la ville de Lancy pour transmettre ir l'Ex6cutif, ainsi qu'au
Conseil municipal, tous les documents que ladite commune a mis en place (convention avec le

Canton,...).La motion faisant part d'un certain nombre de propositions, il est 6vident qu'il y aura
des discussions sur le fond et sur la forme, mais on constate n6anmoins que de nombreuses
communaut6s urbaines d6veloppent ce genre d'action, et Anidres pourrait faire plus dans ce
domaine.

Mme Corinne ALHANKO-BAUER reldve un d6tail d'6criture en page 2dela proposition : la motion est
propos6e par des Conseilldres municipales et Conseillers municipaux, et, en page 2, vous mettez le

Conseil municipal invite l'Ex6cutif. Or, il faudrait mettre les Conseillers municipaux susmentionn6s,
puisque nous ne sommes pas inclus dans votre proposition de motion.

Mme Caroline DOMBRE explique que si la motion est vot6e et accept6e, le Conseil municipal invite
l'Ex6cutif d mettre en place cette s6rie de mesures.

M. le Pr6sident confirme que la motion est formul6e correctement, et qu'il s'agit bien du Conseil
municipal qui doit 6tre mentionn6 d ce moment-lA, pour autant que ladite motion soit accept6e.

M. le Maire informe que l'Ex6cutif est favorable ir cette motion et propose de la renvoyer en
commission assainissement, routes, s6curit6, d6veloppement durable.

M. le Maire ajoute que de nombreux travaux sont en cours sur la commune, avec par exemple, sur
la route de Thonon, aprds la douane en direction de la France, en direction de la route de Frontenex,

9
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un arbre a 6t6 coup6 d environ 3 mdtres. Les services responsables de I'Etat ont fait un audit. L'arbre
6tant malade, lesdits services ont demand6 qu'il soit coup6 et il est, A l'heure actuelle, un h6tel d
insectes et animaux, avant qu'il ne soit coup6 au ras du sol et qu'un arbre soit replant6. M. le Maire
rappelle que lors d'une pr6c6dente commission assainissement, des vues de la commune dans les
ann6es 60 et d'aujourd'hui avaient 6tr5 montr6es et les commissaires ont pu se rendre compte que
de nombreux arbres le long des routes et des champs ont disparu. Une discussion avec les
agriculteurs i ce propos a eu lieu mais c'est un travail sur le long terme.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident donne lecture du dispositif de la motion et propose
de passer au vote.

Motion 2O2O-2O25 M - OO6 - << Pour une v6g6talisation accrue sur la commune >>

Proposition pr6sent6e par les conseillers municipaux : Denyse BARBEZAT-FORNI, St6phanie BARON-
LEVRAT, Caroline DOMBRE, Philippe GAILLARD, Guy MUSY, Jean-Luc RICHARDET, Alexandre
SOUCAS, Onur VON BURG,

Vu:

L'art.23, alin6a 1, lettre b) du rrbglement du Conseil municipal de la commune d'Anidres du 19 avril
2005, modifiele22 mars 2016 - LC 02 111 ;

Les travaux en cours, projetds sur la commune et les futurs projets immobiliers de la commune ;

Les mentions faites dans le Plan directeur communal concernant les bocages et le r6seau agro-
environnemental ;

La densification et les op6rations pr6vues en zone de construction ;

L'importance mentionn6e dans le PDCOM de garder A Anidres son identit6 agricole et viticole ;

Les futures legislations sur les laurelles ;

Vu:

Le r6chauffement climatique et le 16le positif que peuvent jouer les arbres et les arbustes ;

Les nombreux arbres p6riclitant et non remplac6s ;

Le d6clin de la biodiversit6 d0, entre autres, d la rar6faction de milieux naturels favorables et i la
multiplication des essences exotiques sans interGt pour la faune indigdne;

La diminution des structures arbor6es de la commune ;

Vu:

La n6cessit6 de pr6server la campagne et le paysage ;

Les contributions f6d6rales et cantonales encourageant I'installation de structures favorables d la
biodiversitd ;

L'importance de tenir compte des besoins de I'agriculture et de la viticulture ;

Le travail d6jd accompli par le Rtiseau agro6cologique Arve & Lac Nord ;

le Conseil municipal invite l'Ex6cutif :

A inventorier les zones du
v6gdtalis6es ;

domaine public et priv6 qui pourraient 6tre davantagea
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a

Ils offrent des habitats et des ressources
par leur ombrage et leur transpiration,
permettent non seulement d'embellir
environnement.

p
a

our la faune. Ils participent d I'att6nuation de la chaleur
am6liorer la qualit6 de I'air en capturant le CO2. Ils

zones construites, mais aussi de pr6server notre

a

A saisir l'opportunit6 de tous les chantiers pour int6grer syst6matiquement la question de
la biodiversit6 et le diagnostic climatique de la zone concern6e ;

A cr6er un fonds, sous la forme d'une ligne budg6taire, permettant d'octroyer une
subvention municipale encourageante pour tous les propri6taires qui remplaceraient des
essences exotiques ou planteraient arbres, arbustes, haies ir haute valeur
environnementale, en 6change d'une convention. Cette subvention communale serait
additionnelle d celle dont peut disposer la commune au b6n6fice des dispositions du
rdglement sur la conservation de la v6g6tation arbor6s (RCVA) ;

A proposer A travers un professionnel agrdr6, un soutien administratif ainsi que des conseils
pour le choix des espdces et des techniques de plantation ;

A cr6er sur le site internet de la commune une page sp6cifique r6pertoriant des liens et des
fiches de conseils, simplifiant ainsi la recherche d'informations pour les non-initi6s ;

A poursuivre les discussions avec les agriculteurs et les viticulteurs pour le remplacement
des vieux arbres le long des cheminements et des endroits propices d I'implantation d'une
haie ou de nouveaux arbres ;

o

a

a

Expos6 des Motifs

Notre commune connait une mutation urbanistique importante. Le village voit, comme I'ensemble
du canton, des chantiers et des nouvelles constructions un peu partout.

De grands travaux d'amdnagement de l'espace public sont en cours. Citons notamment : le parking
souterrain, la cr6ation de nouvelles places, le futur chauffage A distance, la future zone 20 dans le
centre du village, les zones 30 dans les hameaux, le terrain de foot, la r6novation de la mairie,
I'agrandissement de l'6cole...

La densification de la zone 5 s'acc6ldre, transformant de plus en plus le paysage rural de la commune.
Les villas laissent peu ir peu place A des habitats group6s. Cette zone, qui offre une v6g6talisation
importante, est en pleine mutation.

Force est donc de constater que la densification de la commune avance. Il est ainsi n6cessaire
d'accompagner cette 6volution, car tout le monde s'accorde pour dire qu'il est essentiel de conserver
le patrimoine v6g6tal et rural d'Anidres.

De plus, tous ces changements ne sont pas sans impacter notre qualit6 de vie.

Les arbres sont une richesse inestimable.

les

Les haies, 6galement, apportent certains b6n6fices A I'agriculture : mod6ration du vent, diminution
de l'6rosion, accueil des pr6dateurs contr6lant les parasites des cultures, augmentation de la diversit6
des pollinisateurs.
Pour atteindre I'objectif d'accroitre la v6g6talisation de la commune, tout le monde doit 6tre
implique : secteurs publics et acteurs priv6s.

La commune Guvre d6jA dans ce sens, mais elle peut aller plus loin. Elle se doit de montrer I'exemple.
Toutes les parcelles, tous les travaux doivent 6tre examinrSs sous cette perspective. Qu'il s'agisse de
planter un arbre en bordure de route, de v6getaliser des 6dicules de parking, des toits, des faqades,
des abris bus, ajouter une glycine sur un bAtiment, donner au futur pr6au de l'6cole la possibilit6
d'6tre un poumon veft au centre du village, planter une haie aux abords du futur terrain de foot...
Toutes les opportunit6s m6ritent d'6tre 6tudiees. Lir oi un arbre ne peut 6tre plant6, d'autres
alternatives peuvent exister, plus modestes mais non sans importance pour la biodiversit6.
N'oublions pas non plus d'impliquer activement les employ6s communaux du services parcs & voirie.
Leur collaboration sur ce thdme est d'autant plus pr6cieuse qu'ils euvrent sur le terrain.
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Deuxidmement, en paralldle des initiatives de la commune, cette motion propose d'accompagner les
propri6taires dans la m6me d6marche. Les jardins priv6s couvrent une grande partie de la commune
et sans les impliquer, I'objectif de pr6server et d'am6liorer la v6g6talisation d'Ani6res ne sera pas
attei nt.

D'une part, des aides financi6res pourraient 6tre envisag6es pour les plantations qui vont au-delA
des mesures compensatoires l6gales ou pour des changements d'espdces exotiques au profit
d'essences locales, plus favorables d la biodiversit6.

D'autre paft, la commune pourrait 6galement accorder des subventions pour aider au remplacement
des haies de laurelles et de thuyas. En effet, le laurelle est une espdce invasive qui se 16pand dans
nos for6ts. Elle supplante la v6g6tation naturelle et elle est toxique pour I'homme et certains
animaux. Le thuya, quant A lui, est surtout remis en question pour son manque d'int6r6t pour la
biodiversit6. Il n'offre pas de nourriture ou d'abri pour les animaux. Ses haies repr6sentent mAme
des obstacles au d6placement de la faune.

Or, ces deux espdces sont malheureusement tr€s pris6es, car elles permettent de s'isoler de ses
voisins par un mur de feuillage persistant. Le co0t d'arrachage peut vite 6tre 6lev6 et dissuader les
propri6taires d'en changer en faveur d'une haie vive.
Outre cela, ces incitations ne doivent pas se d6cliner seulement en un soutien financier. Il est
6galement motivant de se sentir accompagn6 par les conseils d'un professionnel et important d'6tre
bien orient6 pour la mise en place d'un projet.

Troisidmement, Ani6res 6tant une commune agricole et viticole, il est primordial de travailler de
concert avec les agriculteurs et les viticulteurs, acteurs importants de la pr6servation de la
biodiversit6. De nombreux grands arbres se situent en bordure de leurs champs. Certains sont
d6clinants et si garder les vielles souches permet de sauvegarder des habitats, les remplacer est
6galement nticessaire. Afin de tenir compte de leur besoin technique et du rendement de leur culture,
la commune doit poursuivre un dialogue en vue de solutions satisfaisantes pour tous.

Notons que cette motion s'inscrit dans un contexte global of un grand nombre de collectivit6s avance
dans cette direction. En ville de Genrbve, pour un arbre abattu trois sont replant6s. Le taux de canop6e
du canton 6tait de 22o/o en 2022. L'objectif serait d'atteindre 23o/o en 2030,25o/o en 2050 et 30o/o en
2070. Cet objectif repr6sente la plantation de 150 000 arbres.

Selon le rapport "Les arbres" : << Pour atteindre un taux de 25o/o,la couverture arbor6e devra 6tre
augment6e de 9.6 km2. Cette surface additionnelle peut 6tre obtenue par la croissance des arbres
existants et par de nouvelles plantations. Par exemple, l'objectif de 25o/o peut 6tre atteint d'ici 2050
si l'ensemble du patrimoine arbor6 est entretenu de maniAre d augmenter la surface moyenne de
chaque arbre de 5olo (+2.5 km2 au niveau cantonal) sur 15 ans, et si chaque commune (n = 45)
plante annuellement sur les 15 prochaines ann6es 80 nouveaux arbres (futures couronnes de 8m,
minimum, en 30 ans) et 20 autres trds grands arbres (futures couronnes de 21m, minimum, en 30
ans) (+ 7.4 km2 au niveau cantonale). On suppose une mortalit6 annuelle des arbres de 0.750lo et
que celle-ci est remplac6e par des nouvelles plantations. >>

La carte (https://nos-arbres-ge-21.shinyapps.iolapplication/) qui indique la priorisation des espaces
de plantation de cette m6me 6tude montre que certaines zones de notre commune sont mal loties.
Il est temps d'agir.

Citons encore quelques exemples :

A Meyrin, le Conseil Administratif a approuv6 le B f6vrier 2022 un catalogue de subventions pour
l'6nergie, le climat et la biodiversit6, dont des soutiens pour les toitures veg6talisees, la plantation
d'arbre et de haies indigdnes.

A Nyon, le conseil communal pr6voit un budget de 750'000 francs en faveur de la biodiversit6 sur
l'ensemble de la ville gr6ce au remplacement d'un hectare de laurelles et thuyas.

Au cycle d'orientation de S6cheron, un projet de requalification du pr6au a 6t6 entrepris depuis 2019
pour r6duire << les effets d'ilot de chaleur >> et << am6liorer paralldlement la qualit6 de vie et le vivre
ensemble des diff6rents groupes d'usagers du pr6au, 6galement en dehors des temps scolaires. >>

( https ://www. ge.ch/cool-city/projets-pilotes).
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Par le fonds cantonal de compensation pour les arbres (RCVA art 18 al 5) La Ville de Lancy et la

commune de Ch6ne-Bougeries, proposent un soutien financier i leurs administr6s pour la plantation
ou la replantation d'arbres sur fonds priv6s.

Les collectivit6s territoriales et l'Etat de Gendve peuvent signer une convention d6l69uant i une
commune la gestion du fonds de compensation,

La commune d'Anidres doit non seulement proposer cette aide cantonale d ses communiers mais la
compl6ter par une contribution municipale,

En conclusion, cette motion propose d'ajouter une ligne budg6taire dedi6e ir un bouquet de
subventions (arrachage des laurelles et des thuyas, plantations nouvelles) ainsi que pour une
v6g6talisation accrue des espaces publics gr6ce ir un inventaire des lieux propices,

Elle souhaite 6galement qu'une personne de r6f6rence soit identifi6e afin de guider les villageois A

travers les diff6rentes d6marches qu'ils entreprendront dans ce sens.

Le site internet de la commune pourra 6galement servir de r6f6rence gr6ce A une page sp6cifique
r6pertoriant des liens et des fiches de conseils, simplifiant ainsi la recherche d'informations pour les
non-initi6s.

Finalement, elle demande de continuer la collaboration avec nos agriculteurs et viticulteurs pour
remplacer les vieux arbres, voire entreprendre avec eux de nouvelles plantations.

Anidres doit ainsi profiter des changements qu'elle vit pour ne pas manquer la transition 6cologique
et rester une commune oi il fait bon vivre.

Plantons des arbres, verdissons le village pour accompagner I'urbanisation grandissante de la

commune et att6nuer des ilots de chaleur. Renforgons les synergies entre tous les acteurs de la
commune.

M. Eric WERHLI ne comprend pas pourquoi voter cette motion alors que M. le Maire a propos6 le

renvoi en commission. Il demande s'il ne faudrait pas d'abord voter sur ledit renvoi.

M. le Pr6sident pr6cise qu'il faut d'abord voter la motion avant de la renvoyer en commission.

M. WEHRLI retorque que si la motion est accept6e, alors pourquoi en discuter en commission.

M. Jean-Luc RICHARDET pr6cise qu'il s'agit d'une question de formalit6 et qu'il faut d'abord voter la

motion pour que, dans un deuxidme temps, le Conseil municipal d6cide de la renvoyer soit ir l'Ex6cutif
ou en commission. L'Ex6cutif propose de renvoyer la motion en commission assainissement, ce que
soutien Ensemble pour Anidres et indique que le travail de la commission sera d'ouvrir une discussion
sur cette motion et de la modifier pour revenir devant le Conseil municipal qui votera sur le fond.

M. Eric WEHRLI aimerait remercier M. RICHARDET pour ses 6claircissements et souhaite revenir sur
son vote,6tantfavorable ir une discussion en commission de la motion.

M. le Pr6sident suspend la s6ance e 19h43.

M. le Pr6sident reprend la s6ance e 19h52 et propose de voter l'accord du Conseil municipal pour le

renvoi de la motion M-006 - << Pour une v6g6talisation accrue sur la commune >> i la commission
assainissement pour 6tude.

I'unanimit6 des voix (15 oui), le Conseil municipal vote le renvoi de la motion M-OOG -
<< Pour une 6talisation accrue sur la commune >> d la commission Assainissement.

Mme St6phanie BARON-LEVRAT aimerait avoir des explications quant d ce qui vient de se passer.
M. le Pr6sident a fait voter d'une part, la motion, et d'autre part, le renvoi en commission. Quelle est
donc la bonne pratique ? Le Conseil municipal ferait-il faux depuis de nombreuses ann6es ?

M. le Pr6sident pr6cise que le Conseil municipal ne procdde pas correctement depuis longtemps. En

effet, par le pass6, les motions ont 6t6 vot6 lors du Conseil municipal, alors qu'il aurait fallu voter le

renvoi en commission.
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M. le Maire confirme les propos de M. le Pr6sident. La question de M. WEHRLI a n6cessit6 une
v6rification dans le rdglement communale, ainsi que dans la Loi sur l'administration des communes,
qui atteste du vote de l'entr6e en matidre. Puis plusieurs choix sont possibles, d savoir le vote sur le
sidge, le renvoi en commission ou la discussion imm6diate.

M. Yves GUBELMANN remercie pour ces clarifications et appr6cie la mani€re dont cela a 6t6 fait.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point B de l'ordre du jour, soit
les projets de r6solutions.

Point 8 - de r€solution s

M. le Pr6sident propose de passer au vote pour l'entr6e en matidre de la r6solution No 2020-2025 R
- 009.

la majorit6 des voix (14 oui), le Conseil municipal vote favorablement l'entr6e en matiire
pour le traitement de la r6solution No 2O2O-2O25 R - OO9 - R6solution du Conseil municipal
relative au projet de construction, sis sur la route de Chevrens 1OO, Parcelle No 6329/RF,

ri6t6 de la Fondation de la Commune d'Aniires urlel nt

M. Yves GUBELMANN remarque qu'il est not6 dans la r6solution que le recours a 6t6 d6pos6 par
Mmes Catherine Dupont Dufey, Nicole Vuille et consorts. Or, il lui semblait que I'intitu16 du recours
6tait erron6 et qu'il allait 6tre corrig6.

Mme lAdjointe explique qu'il s'agit de l'intitu16 officiel qui a 6t6 not6 par la greffidre de l'Office des
autorisations des construire.

M. GUBELMANN, par discussion de personnes interpos6es, croyait que d'autres personnes avaient
depos6 le recours.

Mme l?djointe 16pEte qu'il s'agit de l'intitul6 se trouvant sur le document officiel envoy6 par l'office
des autorisations de construire.

La parole n'6tant pas demandde, M. le Pr6sident donne lecture du dispositif de la r6solution et
propose de passer au vote.

R6solution 2O2O-2O25 - R OO9 --R6solution du Conseil municipal relative au projet de
construction, sis sur la route de Chevrens 1OO, Parcelle No 6329/RF, propri6t6 de la
Fondation de la Commune d'Anidres pour le logement.

Vu le plan de site No 29431 et le plan de modification de zone No 29432;

Vu la mutation parcellaire enregistr6e le 14.06.2018 par la direction de la Mensuration de la parcelle
d'origine No 5852 ;
Vu la volont6 de la Fondation de la Commune d'Anidres pour du logement de cr6er des appartements
seniors en synergie avec les r6sidents de la fondation de l'Astural ;

Vu l'importance des adaptations n6cessaires sur le b6timent existant pour envisager r6aliser le
programme d'appartements seniors ;

Vu la d6liberation autorisant la d6molition 6ventuelle du b6timent no !42, sis route de Chevrens 100,
Parcelle No 6329/RF du 1B juin 2OI9 ;

Vu le r6sultat du concours d'architecture SIA 142 des22 et23 mars202l, attribuant la r6alisation
du projet au bureau In-Out architecture ;

Vu la pr6sentation des projets au Conseil municipal le 18 mai 2O2l ;

Vu l'autorisation de d6molir M/32O696/I du 13 f6vrier 2023 ;

Vu l'autorisation de construire DD 320665/1 du 13 f6vrier 2023 '
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Vu le recours d6pos6 par Mmes Catherine Dupont Dufey, Nicole Vuille et consofts contre les
autorisations de d6molir et de construire pr6cit6es auprds du Tribunal administratif de premidre
instance le 15 mars 2023 ;

Vu les statuts de la Fondation de la Commune d'Anidres pour le logement entr6s en vigueur le 16
f6vrier 2010 ;

Sur proposition du Maire,

le Conseil municipal

par 13 oui (majoritE simple) - 1 abstention (s)

D'autoriser la Fondation de la commune d'Ani6res pour le Logement i mettre en Guvre le projet de

construction, sis route de Chevrens 100, Parcelle No 6329/RF 39, conform6ment A l'autorisation de

construire DD 320665/1 du 13 f6vrier 2023, une fois que cette dernidre sera entr6e en force.

M. Jean-Luc RICHARDET souhaite qu'il soit protocol6 au procds-verbal que Mme Claire THIBAULT-
BULLIARD ne peux ni voter ni s'abstenir.

M. Yves GUBELMANN, en tant que chef de groupe de parti PLR Anidres, tient d exprimer son

d6saccord sur la d6cision de I'Ex6cutif et du bureau du Conseil municipal de demander la r6cusation
de Mmes Claire THIBAULT-BULLIARD et Anita PORDES concernant le vote de la r6solution 009 de ce

soir. A son sens, cette d6cision fait entrave au principe de coll69ialit6. De plus, cette proc6dure nuit
i la s6r6nit6 des d6bats sur un objet qui aurait pu et aurait d0 6tre trait6 avec une meilleure
transparence, et surtout une meilleure anticipation.

Un avis de droit concernant l'application des statuts de la Fondation pour le logement aurait, peut-
6tre probablement, 6t6 plus pertinent et constructif, car il aurait permis de voter en connaissance de

cause et mieux comprendre les m6canismes de la probl6matique A laquelle le Conseil municipal est
confront6 aujourd'hu i.

Le PLR espdre que cette situation et son d6nouement, qu'il juge insatisfaisant, aide dans le futur
l'Ex6cutif et le bureau du Conseil municipal a mieux anticip6 la r6solution des dossiers, afin que soit
respect6 la libre expression de chacun, et avec elle, notre d6mocratie.

M. le Maire 16p6te les propos qu'il a tenu lors du pr6c6dent Conseil municipal, A savoir qu'il est navrd
que des personnes ne puissent pas voter. Au vu de la probl6matique, M. le Maire a demand6 ir la
Secr6taire g6n6rale de s'adresser d la surveillance des communes pour savoir si lesdites personnes

avaient la possibilit6 de voter. Malheureusement, le vote 6tant impossible, l'Ex6cutif a suivi les

recommandations de la surveillance des communes.

M, le Maire prdcise que plusieurs avis de droit ont 6t6 demand6 par la suite, qui ont un coOt pour la

commune, et qui ont conclu aux m6mes recommandations que le service des affaires communales.

M. le Maire espAre, dans le futur, ne pas 6tre oblig6 de demander des avis de droit pour toutes les
questions que la commune aurait relative A ce genre d'affaire. Enfin, M. le Maire pr6cise que les deux
Conseilldres municipales ne peuvent pas voter car elles ont une implication dans ce processus
juridique.

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 9 de l'ordre du jour,
soit l'6lection des membres du bureau de Conseil municipal pour I'ann6e 2023 - 2024.

Point 9 - Election des membres du bureau du Conseil municipal - Ann6e 2023-2fJ24

M. le Pr6sident passe la parole A qui la demande pour la Pr6sidence du Conseil municipal.
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Au nom du groupe PLR, Mme Corinne ALHANKO-BAUER de propose M. Yves GUBELMANN i la
pr6sidence du Conseil municipal.

M. le Pr6sident passe au vote :

Selon l'aft. 9 de la loi sur l'administration des communes du 13 avril 1984 (B 6 05) et l'art.
5 du rdglement du Conseil municipal (LC 02 111), le Conseil municipal 6lit :

A la majorit6 des voix (13) (1 abstention de l'intr6ress6)

r M. Yves GUBELMANN

en qualit6 de Pr6sident du Conseil municipal,

Applaudissements.

M. le Pr6sident passe la parole A qui la demande pour la vice-Pr6sidence du Conseil municipal.

Au nom du Groupe EPA, Mme Denyse BARBEZAT-FORNI a le plaisir de proposer Mme St6phanie
BARON-LEVRAT A la vice-Pr6sidence du Conseil municipal.

M. le Pr6sident passe au vote :

Selon l'art. 9 de la loi sur l'administration des communes du 13 avril 1984 (B 6 05) et l'art.
5 du rdglement du Conseil municipal (LC 02 111), le Conseil municipal 6lit :

A la majorit6 des voix (13) (1 abstention de l'int6ress6e)

e Mme St6phanie BARON-LEVRAT

en qualit6 de vice-Pr6sidente du Conseil municipal.

Applaudissements.

M. le Pr6sident met ensuite au vote la candidature de Mme Alexandra PLANCHON en tant que
secr6taire du Conseil municipal,

Selon l'art. 9 de la loi sur l'administration des communes du 13 avril 1984 (B 6 05) et I'art.
5 du rdglement du Conseil municipal (LC 02 111), le Conseil municipal 6lit :

A l'unanimit6 des voix (14)

o Mme Alexandra Planchon

en qualit6 de secr6taire du Conseil municipal

Applaudissements.

Puis, M. le Pr6sident donne un discours :

<< Monsieur le Maire,
Madame lAdjointe,
Monsieur l?djoint,
Mesdames les Conseilldres municipales,
Messieurs les Conseillers municipaux,
Madame la Secr6taire g6n6rale,
Madame la secr6taire du Conseil municipal,
Mesdames, Messieurs,

AprAs cette ann6e de pr6sidence du Conseil municipal, il est temps pour moi de quitter cette fonction
et de revenir m'asseoir parmi vous en tant que conseiller municipal. Cette ann6e de pr6sidence a
pass6 vite, presque trop vite et, d peine, mon rythme de croisiEre trouv6, il faut d6ji que je m'arr6te.
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Lors de mon discours d'investiture, je m'6tais engag6 ir faire de mon mieux pour assumer cette
fonction, que ce soit dans la conduite des d6bats ou dans la fonction de repr6sentation dans les
moments officielles. Aujourd'hui, il est trop t6t pour moi de faire mon propre bilan de cette ann6e de
pr6sidence, mais, en tout cas, j'ai fait de mon mieux pour 6tre ir la hauteur. Il est vrai que, en tant
que novice, il n'est pas dvident d'6tre tout de suite A son meilleur niveau dans ce r6le, un temps
d'adaptation est n6cessaire.

J'aimerais aussi vous dire que j'ai eu beaucoup de plaisir d diriger nos d6bats. Il y a du respect et de
l'6coute entre nous et cela a rendu certainement ma t6che plus facile. J'espdre que nous continuerons
ir d6battre sereinement I'ann6e A venir.

Heureusement que dans la responsabilit6 de la prise en charge de cette fonction, je n'ai pas 6t6 seul,
et que j'ai pu compter sur le soutien, I'aide et les conseils de Mme Alexandra Planchon, secr6taire du
Conseil municipal et de Mme Alexandra Deruaz, Secr6taire g6n6rale. Chbre Alexandra et chdre
Alexandra, merci beaucoup !

En r6fl6chissant d mon discours de ce soir, je me suis dit que j'avais envie de partager un des enjeux
qui est en lien avec des d6bats qui ont eu lieu durant mon ann6e de pr6sidence, et qui continuera
certainement ir nous occuper dans les ann6es d venir. Cet enjeu, c'est celui du d6veloppement de
notre commune et plus globalement de notre canton. Comme vous le savez, la croissance et
I'attractivit6 de notre canton sont toujours soutenues, toutefois, si la croissance produit de la richesse
et nous permet aujourd'hui de b6n6ficier d'un niveau de vie 6lev6, en tout cas pour la plupart d'entre
nous et en regard d'autres pays, elle g6ndre ou implique que les besoins en logement, mobilit6 et
infrastructure augmentent en corr6lation avec I'augmentation de la population. Cela veut dire que la
commune d'Anidres doit 6galement se d6velopper, moderniser ses infrastructures, g6rer sa mobilit6
et d6velopper l'offre de logement dans la mesure de ses moyens, et, bien entendu, en veillant d un
d6veloppement durable, harmonieux et raisonn6.

Avant de conclure, je f6licite encore mon successeur M. Yves Gubelmann pour son 6lection et lui
souhaite une trds bonne ann6e de pr6sidence2O23-2024.

Mesdames et Messieurs, je vous remercie pour votre attention et je vous invite maintenant ir
poursuivre notre s6ance. >>

Applaudissements.

M. le Maire remet un pr6sent d M. le Pr6sident au nom du Conseil municipal et de l'Ex6cutif

La parole n€tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 10 de l'ordre du jour,
soit les proposition(s) du Maire et des Adjoints.

Point 1O - Proposition(s) du Maire et des Adjoints.

M. le Pr6sident passe la parole A M. le Maire Pascal WASSMER

M. le Maire n'a pas de proposition.

**xxx*****

M. le Pr6sident passe la parole ir Mme l?djointe Claudine HENTSCH

Mme l?djointe n'a pas de proposition.

M. le Pr6sident passe la parole A M. l?djoint Pascal PECAUT.

M. l?djoint n'a pas de proposition.

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 11 de lbrdre du jour,
soit les communications du Maire et des Adjoints
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Point 11 - Communications du Maire et des Adjoints.

M. le Pr6sident cdde la parole d M. le Maire Pascal WASSMER.

M. le Maire informe qu'un ap6ritif aura lieu le mardi 12 septembre e 19h00, avant le Conseil
municipal, dans le but de pr6senter les collaboratrices et collaborateurs de l'administration
communale.

M. le Maire annonce qu'un caf6-police aura lieu le samedi 3 juin de th00 e 12h00 dans le but de
permettre aux habitant-e-s de rencontrer la Police cantonale et la Police municipale informellement
et de parler de leur probldme de s6curit6.

**********

M. le Pr6sident passe la parole ir Mme l'Adjointe Claudine HENTSCH.

Mme l'Adjointe annonce que la s6ance publique pour le Plan directeur communal aura lieu le 22 juin.

M. le Prdsident passe la parole A M. l?djoint Pascal PECAUT

M. l?djoint n'a pas de communication.

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 12 de lbrdre du jour,
soit les questions 6crites ou orales.

Point 12 - Questions 6crites ou orales.

M. le Pr6sident cdde la parole A M. Pierre-Yves DECHEVRENS.

Croisidre communale CGN
M. Pierre-Yves DECHEVRENS s'enquieft de la date de la croisidre communale CGN pour les trois
communes.

M. l?djoint indique que la date arr6t6e est le mardi 19 septembre 2O23. La sortie est organis6e par
la commune d'Hermance pour les trois communes. M. l'Adjoint pr6cise que les commissaires
recevront sous peu une invitation pour s'inscrire.

****xx*x**

M. le Pr6sident cdde la parole A M, Pierre-Yves DECHEVRENS.

Vitesse des voitures d la douane
M. Pierre-Yves DECHEVRENS a constat6, encore ce matin, qu'au passage de la douane, les bus
roulent extr6mement vite, et que cela est dangereux. M. DECHEVRENS demande s'il est possible
d'6crire une lettre A qui de droit afin d'attirer l'attention sur la vitesse des bus qui passe la douane.

M. le Maire rencontrera prochainement les Transports publics genevois et ne manquera pas de leur
faire part de cette information. M. le Maire rappelle que la commune est toujours en attente de la
r6alisation de travaux de ralentissement A la douane et qu'd terme, ce probldme sera 16916. La
commune s'adresse p6riodiquement au canton pour savoir quand ces travaux seront r6alis6s. Au
d6but de la prochaine l69islature cantonale, M. le Maire relancera le nouveau Conseiller d'Etat d ce
propos.

Mme Denyse BARBEZAT-FORNI pr6cise que ce ne sont pas seulement les bus qui font des
d6passements de vitesse, mais les automobilistes aussi. La limitation de la douane est de 20 km/h.
Le passage est extr6mement dangereux. Il y a un arr6t de bus des deux c6t6s de la douane, dont
les personnes descendent du bus pour rentrer chez eux. Il n'y a pas de passage ir pi6tons, on les
voit s'6lancer sur la route en courant. Il est inadmissible qu'il n'y ait pas un minimum de s6curit6
pour ces gens-lA aussi. En attendant que le canton veuille bien acc6l6rer ce dossier, serait-il possible
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de poser un radar mobile A la douane, en avertissant en amont que la travers6e de la douane est a

20 km/h et que des contr6les seront effectu6s ?

M. le Maire reviendra avec des plus amples informations, ne connaissant pas la 169islation A proximit6
du passage de la douane.

M. Yves GUBELMANN propose, pour la l6gislation, de se baser sur l'exemple de la douane de
Bardonnex, oir il y a un radar entre les deux douanes, cela pourrait servir de jurisprudence.

M. le Maire pr6cise que la pose du radar serait sur le poste de douane.

**xx******

M, le Pr6sident cdde la parole A M. Onur VON BURG.

Probldme de stationnement ir l'Ecole d?ni6res
M. Onur VON BURG constate que, depuis quelques temps, les parents qui viennent chercher leurs
enfants e 16h00, en voiture, se garent n'impofte oi. Les parents viennent se garer dans le chemin
de La-Carignan et devant l'ancienne Mairie, sans pr6ter attention d l'interdiction d'entr6e dans ledit
chemin. Ces personnes reculent sans faire attention aux enfants qui sont i pied sur ce chemin, ou
aux autres pi6tons, et cela est dangereux. Serait-il possible de pr6voir des contr6les par la Police
municipale ou encore faire une sensibilisation aux parents. M. VON BURG fait part de son inqui6tude
pour le futur, lorsque les travaux dans la rue Centrale commenceront, et que plus de voitures feront
usage du chemin de La-Carignan.

M. le Maire informe que ce chemin ne doit pas 6tre emprunt6 par des tierces personnes. Ledit chemin
est d usage exclusif des personnes qui y habitent. M. le Maire pr6cise que cela ne posera pas de
probldme de faire intervenir la Police municipale.

M. Yves GUBELMANN aimerait savoir s'il est possible d'envisager une alternative pour les personnes
habitant loin et qui doivent prendre leur voiture pour amener leurs enfants i l'6cole afin qu'elles
puissent s'arr6ter.

M. le Maire explique qu'il s'agit d'une p6riode difficile et que la commune attend la fin de la r6alisation
du parking souterrain, oir des places d6pose-minute seront ir disposition. Dans le pass6, des parents
d6posaient leurs enfants en bord de route ou en bordure de terrain agricole, ce qui a 6t6 tol6r6
pendant de nombreuses ann6es par les agriculteurs mais ceux-ci ont eu des problEmes avec les
parents, surtout lorsqu'ils traitaient leurs vignes et qu'ils ne pouvaient pas maneuvrer avec leur
tracteur. Les agriculteurs ont donc condamn6 ces zones de d6pose.

Ayant enseign6 pendant 40 ans, Mme Nicole IMHOF rappelle que ces probldmes ne datent pas
d'aujourd'hui. A l'6poque, la commune avait mis en place, dans le parking devant la salle communale,
une d6pose-minute moyennement utilis6e. Les gens pr6f6raient poser leurs enfants au bord de la
rue Centrale, et la d6pose-minute devenait une d6pose-heure. Les parents sont tr€s imprudents, ils
font descendre leurs enfants c6t6 route sans descendre de leur voiture. Si la commune ne met pas
en place une surveillance, cela va perdurer.

Mme Denyse BARBEZAT-FORNI compl6te les interventions en pr6cisant que ce probldme existe aussi
devant la T?nidres. Il y a une forte indiscipline de la part des parents. Mme BARBEZAT-FORNI pr6cise
que ce sont les parents qui d6posent les enfants et qui mettent eux-m6mes leurs enfants en
ins6cu rit6.

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 13 de l'ordre du jour,
A savoir les objets ir traiter en huis clos.

Point 13 Huis clos. Approbation du procds-verbal de la commission << Toutes
commissions r6unies >> du 28 mars 2O23.

M. le Pr6sident ouvre le huis clos d 20h24 et demande d'arr6ter l'enregistrement

M, le Pr6sident ferme le huis clos ir 20h25. L'enregistrement reprend.
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L'ordre du jour 6tant 6puis6, M. le Pr6sident ldve la s6ance A 20h25

Le Pr6sident du Conseil municipal :

La re du Conseil unicipal :

Un Conseiller municipal :

lw

ProcEs-verbaliste : Alexandra Planchon

Annexes
Rapports des commissions.a
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R6publique et canton de Genive

Commune d'Aniires

Rapport de commission

W

GOMMISSION :

S6ance du :

Finances
Mardi 28 f6vrier 2023

Deux points d l'ordre du jour :

1. Audition de PPC Metrics - rapport annuel de la gestion de la fortune d'Anidres
2. Pr6avis pour un cr6dit d'engagement de Fr 161'232.- relatif ir la perception de la taxe de

compensation agricole pour la modification de zone (zone sportive)

1. L'essentiel de la s6ance est consacr6 A la pr6sentation du rapport annuel de la gestion de la fortune
d?nidres par PPC Metrics. Il ressort de cette pr6sentation trds d6taill6e que l'ann6e 2022 a 6t6
particulidrement mauvaise pour les placements boursiers, notamment en raison d'un retour massif
de l'inflation et de la guerre en Ukraine. Pour la commune dAnidres, cela se traduit par une pefte
d'environ 15Yo, en ligne avec le benchmark composite.
Cela dit, la performance cumul6e du portefeuille depuis 2016 s'6tablit ir presque 9o/o, soit I,2o/o
annuel aprds d6duction des frais de gestion.

En raison de performances d6cevantes sur plusieurs ann6es, un mandat a 6t6 r6sili6 et le montant
transf6r6 en gestion passive auprds d'un autre 6tablissement.

2. Pr6avis pour un cr6dit d'engagement de TTC t6I'232 F relatif d la perception de la taxe de
compensation agricole pour la modification de zone no 30099 (zone sportive au chemin desAmbys).

A l'unanimit6, la commission pr6avise favorablement ce crddit d'engagement.

Signature : Eric Wehrli, Pr6sident





R6publique et canton de Genive

Commune d'Aniires

Rapport de commission

COMMISSION :

S6ance du :

Finances
Lundi 24 avril 2023

Rapport succinct

Lors de cette s6ance, la commission a examin6 les comptes 2022de la commune d?nidres.
A I'unanimit6 de ses membres, la commission a pr6avis6 favorablement les comptes 2022.

La commission a 6galement trait6 deux points relatifs au bouclement des cr6dits d'investissement
2022:
La r6novation et le d6placement de deux d6chetteries entrainent un d6passement de Fr2I'837.06,
alors que l'action performance 6nerg6tique du groupe scolaire donne lieu ir une 6conomie de Fr
39',374.62.
A I'unanimit6, la commission a pr6avis6 favorablement ces deux points

Signature : Eric Wehrli, Pr6sident





R6publique et canton de Gendve

Commune d'Aniires

Rapport de commission

COMMISSION :

S6ance du :

Sociale, culture et loisirs.
Mardi 3 avril 2O23

Auditions
Lors de cette s6ance, la commission a auditionn6 Mme BORDRY pr6sidente de l'association R6seau
Femmes, et Mme FISCHER, responsable de F-Information.
R6seau Femmes est une association qui rassemble 14 associations f6minines et f6ministes.

F-information est au b6n6fice depuis 2021 d'une aide de l69islature pour soutenir des prestations
telles qu'une permanence administrative, une permanence impdt et une permanence num6rique. Ces
deux associations demandent que cette aide soit d6sormais vers6e ir R6seau Femmes, porteuse dans
les faits du projet. Elles demandent par ailleurs une aide suppl6mentaire pour 6largir sa prestation
et toucher plus de femmes.

Aprds discussion, d l'unanimit6 des voix, la commission a accept6 de verser I'aide de l6gislature pour
2023 et 2024 it R6seau Femmes au lieu de F-Information afin que l'association puisse continuer son
projet d'aide au soutien num6rique et administratif.

A l'unanimit6 des voix, la commission accepte de maintenir l'aide de l6gislature pour 2023 el2O24
et d'ajouter une aide ponctuelle pour 2023 en pr6cisant que R6seau Femmes devra chercher le com-
pl6ment pour 2024.

Informations de I'Ex6cutif
Suite A cette audition, la commission a 6t6 inform6e des d6cisions de l'ex6cutif concernant I'octroi
des subventions suivantes :

A l'association Opdra-Th66tre, (opdra pour un jeune public sur le thdme de la Seconde Guerre
Mondiale)
Au sportif freeride Alexei Fricher
Aux sportifs (ski) Alec et Arno Vuarnier
A Aquadiving pour le nettoyage du lac
A la fondation de La Tour de Choully pour la construction d'une tour en bois qui remplacera
le chiteau d'eau qui tombe en ruine et qui permettra de mettre en avant le savoir-faire
d'ing6nieurs et d'artisans genevois

Convention de partenariat avec I'association I'Atelier du Village
Ensuite de quoi, la commission revient sur la convention de partenariat avec l'association LAtelier du
Village. Elle remercie I'administration pour sa r6daction. L'association sera prochainement convoqu6e
pour signer le document.

Signature : Caroline Dombre, Pr6sidente





R6publique et canton de Genive

Commune d'Ani€res

W
Rapport de commission

COMMISSION :

S6ance du :

Urbanisme et construction
3l janvier 2O23

Proiet Ecole

Pr6sentation de Messieurs Pinto et Nigond de la soci6t6 ASS architectes concernant l'agrandissement de l'6cole.

Planification des travaux :

Les travaux de l'aile de la direction auront lieu de juillet i ao0t 2023 (estimation : 2 mois).

Les travaux d'agrandissement des classes auront lieu par la suite, pour 6viter de d6placer les enfants durant

f'ann6e scolaire. Ces travaux dureront de l'616 2024 it f 6te 2026, soit 2 ans.

L'inauguration de l'6cole une fois r6nov6e aura lieu i la rentr6e de septembre2O26.

Bdtiment des classes :

De gros travaux seront effectu6s au sous-sbl pour mettre l'abri PC aux normes, l'6paisseur des murs est i
augmenter. Le rez-de-chauss6e sera 6galement repris entidrement pour prendre son assise sur les murs du sous-

sol qui auront 6t6 modifi6s.
Des coOts supp16mentaires devront 6tre consid6r6s pour :

- le d6placement du localslG qui devra 6tre enterr6 : CHF 250'000.- environ.
- l'installation d'une citerne pour la collecte des eaux pluviales: CHF 60'000.- environ. Cette citerne devra

permettre l'arrosage des espaces verts.

Les commissaires ont pr6avis6 favorablement i l'unanimit6 que :

- le cr6dit de construction soit vot6 lors de la prochaine s6ance de l'Urbanisme du 2l mars2O23.

- les cr6dits suppl6mentaires concernant le local SIG et la citerne soient vot6s lors la prochaine s6ance de

l'Urbanisme du 21 mars 2023.

Rue Centrale 29, parcelle Bonh6te

ll est discut6 de l'affectation qui pourrait 6tre donn6e au batiment dans le futur et aux diverses probl6matiques

actuelles connues.

PLQ Avallons 44 i 50

Pr6sentation du futur bdtiment communal, de ses fagades et des divers locaux qui pourraient y voir le jour.

Ancien-Lavoir 5, servitude

Servitude de passage pi6ton entre l'Ancien-Lavoir et la Route d'Hermance, situ6e entre la parcelle des Devenoges

et la promotion actuellement en construction. ll s'agirait d'un chemin en terre, engazonn6, sans 6clairage, dont

les frais d'entretien seraient ) la charge de la commune.



Divers

R6novation de la Mairie :

Proposition que le Conseil municipal visite la nouvelle mairie. La visite a eu lieu le samedi 11 mars e th30

lmmeuble de la COte-d'Or:
Le d6m6nagement des locataires vers l'immeuble des Avallons a 6t6 effectu6 les 13 et 14 f6vrier

PDCom:
Une s6ance a eu lieu d l'Office des Autorisations de Construire le 21 d6cembre2O22. Puisque l'Office Cantonal des
Transports refuse d pr6sent de laisser les v6hicules s'engager depuis les parcelles priv6es directement sur les
grands axes routiers (Route d'Hermance, etc) et les oblige de s'engager via les plus petites voies de circulation,
l'Exdcutif souhaite < geler > la densification accrue des parcelles qui ont un accds direct sur les grands axes
routier.

Terrain sportif des Ambys :

Nous avons eu une pr6sentation des diverses avanc6es r6alis6es par les magistrat-e-s des 3 communes
concern6es, qui seraient sur le point de se mettre d'accord sur un principe de fonctionnement : utilisation des
terrains et des installations, loyers, modification de zones, etc.



R6publique et canton de Gendve

Commune d'Anidres

Rapport de commission

W

COMMISSION :

S6ance du :

Assainissement, routes, s6curit6 et d6veloppement durable
Mardi 25 avril 2O23

Rapport succinct

Lors de cette s6ance, le projet de r6fection du collecteur d'eau us6e au chemin du Nant-d'Aisy a 6t6
pr6sent6 d la commission.

Cette intervention est d6crite dans la fiche du Plan g6n6rale d'6vacuation des eaux (PGEE) noE.2.7.2,
actualis6e en2027 i la demande de la Direction g6n6rale de l'eau (DGEau)'

Les d6fauts constat6s sont une stagnation des eaux, la pr6sence de radicelles au droit des joints des
tuyaux b6ton, des infiltrations et des 6coulements d'eau parasite sur le trongon 1, ainsi qu'une
r6tention d'eau importante sur le trongon 2 avec pr6sence de concr6tions et de d6p6ts.
Afin de r{pondre aux probldmes constat6s, il est envisag6 de reconstruire ces trongons de collecteur
en PVC diam}tre 400mm, ainsi que le regard reliant le trongon 1 et 2. Lors de ces travaux, il est
6galement pr6vu de profiter du chantier pour anticiper I'enfouissement de la ligne a6rienne qui passe

d proximit6.

La commission a pr6avis6 favorablement et i I'unanimit6 le cr6dit de construction de CHF 90'000.-
pour la r6fection du collecteur au chemin du Nant-D'Aisy, comprenant un montant pour les travaux
d'enfouissement de la ligne a6rienne A la charge de la commune.

Sur les CHF 90'OOO.- du cr6dit de construction, la somme d'environ CHF 73'819.10 sera vers6e ir titre
de subvention par le Fond intercommunal d'assainissement (FIA) suite A la r6ception des factures.

Signature : Caroline Dombre, Pr6sidente




